

Elecciones-2016: ¿Ganó Trump la Florida gracias al voto cubano?



Por Nicanor León Cotayo

Una periodista del Nuevo Herald, Patricia Mazzei, escribió este miércoles 7 de junio que Trump llegaría el viernes 9 a Miami “para anunciar los cambios de su política hacia Cuba”.

Según ella, planear el viaje indica que la política hacia La Habana ha estado siendo estudiada durante varias semanas, y será finalizada pronto.

Además, revelarla en Miami, puntualizó, sugiere que complacerá a los exiliados cubanos de línea dura.

Estos, opina Mazzei, son considerados por Trump como el respaldo decisivo que le permitió ganar Florida en 2016, y también para obtener la presidencia.

Agrega que hay varias instituciones con un valor simbólico para muchos estadounidenses de origen cubano.

Entre estas mencionó al Museo de Bahía de Cochinos, erigido en honor a la brigada que en abril de 1961 invadió un territorio de Cuba.

Como es sabido, quien era presidente de Estados Unidos entonces, John F. Kennedy, asumió públicamente la responsabilidad de lo sucedido.

Mazzei agregó que Trump se está preparando, para, al menos “hacer más difíciles algunos de los cambios de Obama”.

Como por ejemplo la restricción de negocios con las fuerzas armadas de Cuba y de todo viaje de ciudadanos estadounidenses que “de algún modo parezca turismo”.

La periodista del Nuevo Herald señala que tales planes han sido respaldados por dos legisladores ultraderechistas, Marco Rubio y Mario Díaz-Balart.

Observadores recuerdan que el primero de ellos, un frustrado aspirante a la candidatura presidencial republicana, Rubio, durante el proceso de las primarias lanzó durísimos ataques contra Trump.

Sin embargo, más recientemente se ha movido muy próximo a la Casa Blanca y colaborado con el proyecto de cambios en la política hacia Cuba.

Por su lado, Díaz-Balart declaró al Miami Herald y al Nuevo Herald:

“Tengo absoluta confianza en que el Presidente cumplirá su palabra con respecto a su compromiso” (hacia La Habana).

Y también manifestó, él puso muy en claro que, según su opinión, “el presidente Obama no recibió nada a cambio de las concesiones que hizo al régimen de Castro”.

Asimismo han puesto en boca de Trump haber dicho que para los republicanos de la Florida su presencia en el Museo de la Brigada 2506 desempeñó un papel clave en la campaña del 2016.

Aún cuando –matizan- sus críticos hayan puesto en tela de juicio que el voto de los cubanoamericanos haya ganado la presidencia para Trump.

Hace algo más de seis meses, el Nuevo Herald, amplificado por la Associated France Press, les había dado la razón.

Sucedió el 15 de noviembre de 2016 cuando la referida agencia gala desplegó un título que decía:

“Trump ganó en Florida gracias al voto blanco y no al cubano”.

Su texto añadía, el voto blanco, no el cubanoamericano, dio la victoria a Donald Trump en Florida.

Así como en el resto del país, “el voto blanco no hispano fue el que le dio a Donald Trump la victoria”, escribieron los analistas Giancarlo Sopo, fundador de CubaOne, y Guillermo Grenier, sociólogo de la Florida International University.

“No hay evidencia de que el voto cubanoamericano fuera determinante en Florida”, estimaron.

Los analistas añadieron que, aunque la demócrata Hillary Clinton hubiera logrado una ventaja importante dentro de esa comunidad, tampoco habría logrado imponerse.

No existen evidencias de que “la política (de apertura hacia Cuba) del presidente Barack Obama haya perjudicado a Clinton”, señalaron Sopo y Grenier.

“Clinton habría perdido Florida incluso si hubiera mejorado su porcentaje entre el voto cubanoamericano por 10 puntos”, dijeron.

Este análisis contradice la percepción general de que el voto cubano de Florida, dio a Trump la victoria”, sentenció la Associated France Press.

(Tomado de Cubasí)

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/132242-elecciones-2016-gano-trump-la-florida-gracias-al-voto-cubano>



Radio Habana Cuba